

岩陰校だより



1月号

R8.1.7発行

京都市立岩陰小中学校

〒616-8486
右京区嵯峨越畠南ノ町32-2
TEL 0771-44-0310
校長 明田 圭子

児童生徒朝会（人権講話） 12月1日（月）の児童生徒朝会では、校長より人権についてのお話がありました。ピーター・スピアー作の絵本『せかいのひとびと』を朗読しながら、世界にはさまざまな国や地域に、異なった文化や考え方をもつ人々が暮らしていることを紹介されました。そして、その「ちがい」を認め合い、大切にすることの大ささについて話されました。岩陰校にも、体のちがい、考え方や好き嫌い、得意・不得意など、いろいろな個性をもつ仲間があります。同じ地球に住む「かけがえのない仲間」として、互いを尊重し、思いやりの心で接していきたいものです。これからも一人ひとりの人権を大切にし、みんなが楽しく、笑顔で学校生活を送ることができるようにしていきたいです。



ようこそアーティスト（アニメーション） 12月1日（月）に文化芸術授業「ようこそアーティスト」の取組でアニメーションについて学習しました。事前にアニメーションにする人形を作りました。テーマは「歩く」で、画面の背景をグループで作って、コンピュータや撮影機器を用いて、個々に作った人形を撮影しました。どの子どもたちの人形もスムーズに歩く動画が完成して大変満足できる作品となりました。



人権学習講演会 12月17日（水）、盲導犬ユーザーの 中川智弘さん にお越しいただき、講演会を開催しました。中川さんには、視覚障害に至った経緯や日常生活の様子、そして盲導犬との生活について、子どもたちにも分かりやすくお話しいただきました。講演では、実際に盲導犬と一緒に歩行する様子も見せていただきました。英語の掛け声に合わせて盲導犬が的確に動く姿に、児童生徒は大きな関心を寄せっていました。講演会後には、体験学習としてアイマスクを着用し白杖を使って歩行する活動を行いました。多くの児童生徒から、今回は介助者がいないので「白杖だけを頼りに歩くのが怖かった」という感想があり、視覚障害の方が日常で感じる不安を実感したようでした。前期課程では、講演会の前後に人権学習を行い、翌日には点字盤セットを使って中川さんへお礼の手紙を作りました。後期課程では、聴覚障害をはじめとした障害のある人の人権問題や、外国人の人権問題についても学びを深めました。今回の学習を通して、相手の立場に寄り添い、互いを思いやる気持ちを育む大切な時間となりました。



クリスマス会 12月22日（月）、児童生徒会本部役員の企画・運営によるクリスマス会を行いました。みんなが楽しく過ごせる会になるよう、本部役員が話し合いを重ねて準備を進めてきました。レクリエーションでは、「おおかみさん、今何時？」の遊びで大いに盛り上りました。笑顔いっぱいの中で、学年を超えて交流を深める姿が見られました。また、今年は新しい取組として「ケーキ作り」を実施しました。校内で収穫した農作物を販売して得た収益金を活用し、ロールケーキやフルーツ缶などの材料を用意。グループごとに飾り付けを行い、個性あふれるケーキが完成しました。できあがったすばらしい作品をみんなでいただき、手作りならではの温かいクリスマスを味わうことができました。

【連絡】 岩陰小中学校では、令和8年1月14日（水）から、電話の通話録音を行います。通話の録音は、教職員の電話応対の質向上や、公正かつ適正な職務執行の確保のために行うものです。詳細は岩陰小中学校ホームページをご覧ください。



校長室より

新年明けましておめでとうございます。旧年中は本校の教育活動に対し、保護者・地域の皆様より温かいご支援とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、昨年の世相を表す漢字は「熊」でした。私は「米」を予想していましたが、結果は2位でした。日本列島の約7割は森林で占められ、全国各地には里山が広がっています。かつて人の手が入っていた里山は適度に明るい雑木林や農地が保たれ、森林と人の暮らしとの間には明確な境界、いわば緩衝地帯がありました。しかし近年、人口減少や高齢化により里山の手入れが行き届かなくなり、熊が身を隠しながら移動しやすい環境が広がっています。木の実よりも人里のおいしい味を覚えた熊が出没を繰り返す現状は、自然と人との関係を改めて考えさせられるものでした。

今年度、私は地域の神社当番を務めています。年末には村総出で境内の清掃を行い、当番の家庭は夫婦で準備にあたります。男性はしめ飾りや榊の用意を、女性は社務所を清掃し、人前に供える三方などを丁寧に拭き清めます。難しいしめ飾りは八十年代の長老から教わりながら何とか形にすることができました。元旦は早朝より当番が集まり、神主さんをお迎えし、氏子さんが揃う中で元旦祭が始まります。祝詞が奏上されると、場の空気が一気に引き締まり、心が洗われるような清々しさを感じます。若い頃には知らなかった、地域に支えられた初詣の意味を実感しました。

里山の暮らしや地域の営みは、代々受け継がれてきたものです。形を変えながらも、持続可能な形で継承し、守っていくことの大切さを改めて感じる年の始まりとなりました。

保護者・地域の皆様のご健康とご多幸をお祈り申し上げますとともに、本年も本校教育活動への変わらぬご支援とご協力をよろしくお願ひ申し上げます。



日	曜	1月行事予定
1	木	元日 学校閉鎖日
2	金	学校閉鎖日
3	土	学校閉鎖日
4	日	学校閉鎖日
5	月	
6	火	冬季休業終了
7	水	①始業式・大掃除 ②～④授業 4限後下校 給食なし
8	木	フッ化物洗口 給食開始
9	金	④かるた大会 歯垢染出し ALT来校 部活動1st
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	保健安全の日 発育測定 預り金振替日・ ショートワーキング4・6年 (～1/16)
14	水	1万歩運動の日 本部会 SC来校
15	木	フッ化物洗口
16	金	避難訓練（地震・火災）ALT来校 ④百人一首大会 部活動1st
17	土	
18	日	
19	月	わくわくタイム
20	火	フッ化物洗口
21	水	1万歩運動の日 本部会 SC来校
22	木	確プロ7・8年 (～1/23)
23	金	ALT来校 全市スキルアップディ (5限授業)
24	土	
25	日	
26	月	にこにこの日 ⑥委員会
27	火	フッ化物洗口 ④キラキラリハ
28	水	1万歩運動の日 本部会 SC来校 オーケストラ入門教室7年AM
29	木	⑤第3回キラキラ (最終) 自由参観
30	金	演劇鑑賞教室6年AM 部活動1st
31	土	
2月		2日 (月) 児童生徒朝会 3日 (火) 前期課程午後授業カット 4日 (水) SC来校、進級説明会・制服採寸 6日 (金) 漢字検定 10日 (火) ようこそ和の空間7・8年 12日 (木) 食の指導 16日 (月) テスト週間7・8年 18日 (水) SC来校 24日 (火) 第4回定期テスト7・8年 (～26日) 25日 (水) SC来校 27日 (金) 計算大会、全市スキルアップディ ※2月給食感謝月間、1・2月は巡回文庫なし